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Н а 25 ноября на поля 
колхозов и совхоза вы ве
зено 10250 тонн органи
ческих удобрений при 
двухм есячном  задании 
(ноябрь, декабрь) 49000 
тонн-

Организованно идет вы 
возка удобрений в Со- 
нинском колхозе. Здесь 
создана м еханизирован
ная бригада. Еж едневно 
торф  и навоз д оставлял
ся на п оля на 6 автома- 

( ш инах и тракторе. Си.ла_ 
' ми бригады за  день вы-

З А Б О Т А
о советской школе

• 2 6  ноября—провозглашение
| А\онгольской Народной Республики

Постановление партии и 
правительства «О мерах 
дальнейшего улучшения ра
боты средней общеобразо
вательной школы» встрече
но учителями района, как 
и всей страны, с чувством 
огромной благодарности за 
заботу Советского государ
ства о школе и учителях. 
Всеми педагогическими кол
лективами отмечается ог
ромное значение новых мер 
.по улучшению школьной ра
боты, разработанных в со
ответствии с решениями 
ХХШ съезда КПСС. Успе
шное претворение их в 
жизнь несомненно подни
мет школу на более высо
кую ступень в ее развитии.

Районный отдел народно
го образования в свете но
вого постановления партии 
и правительства имеет пе
ред собой следующие основ
ные задачи. Прежде всего 
требует серьезного улучше
ния учебно- воспитательная 
работа в школах города и 
района, где наряду с неко
торыми успехами имеются 
крупные недостатки. Во 
многих школах качество 
знаний учащихся по основ
ным предметам низкое, мно
го неуспевающих, очень 
слабо поставлена воспита
тельная работа. Все еще не 
на должном уровне нахо
дится методическая работа 
со школьниками, а также 
физкультурная и военно-па
триотическая работа.

Другой важнейшей зада
чей является выполнение 
закона об обязательном 
восьмилетием всеобуче. Од
нако в некоторых школах 
он не выполняется. Необхо
димо также улучшить инди
видуальную работу с каж
дым учащимся, особенно с 
трудновоспитуемыми, про

водить большую работу с 
родителями учащихся.

Осуществление всех вы
шеперечисленных задач по
зволит успешно провести 
переход к всеобщему сред
нему образованию. А пока 
работа с учащимися в на
ших школах, связанная с 
таким переходом, прово
дится недостаточная. К при
меру, в этом году не вы
полнен план приема учени
ков в 9-е классы. Решение 
этих и других проблем не
сомненно потребует боль
шой творческой работы 
РОНО и педколлективов.

В постановлении есть ряд 
пунктов о помощи школам 
промышленными предприя
тиями, колхозами и совхо
зами. Это очень важно. У 
нас в районе пока еще шко
лам не оказывается долж
ной помощи в укреплении 
их материальной базы, в 
улучшении трудового вос
питания школьников. Кро
ме этого, предприятиям, уч
реждениям и различным ор
ганизациям совершенно не
обходимо усилить помощь 
педколлективам школ в 
воспитательной работе с 
учениками и в школе, и вне 
ее, лучше организовать вос
питательную работу с ро
дителями учащихся, улуч
шить работу советов содей
ствия семье и школе.

Педколлективы школ, пар
тийные, советские, профсо
юзные, общественные орга
низации, руководители и 
коллективы предприятий, 
учреждений должны прило 
жить все усилия для успе
шного претворения в жизнь 
постановлений партии и 
правительства.

В. РУМЯНЦЕВ, 
заведующий РОНО.

За годы народной власти трудящиеся МНР при по
мощи СССР и других социалистических государств 
добились успехов в экономическом и культурном раз
витии своей страны. Большие перемены произошли в 
сельском хозяйстве, значительно увеличилось пого
ловье скота—основного богатства Монголии- Быстрыми 
темпами застраивается столица республики Улан-Ба
тор-

На снимке: улица Мира в Улан-Баторе
Фотохроника ТАСС.

возится по 150 тонн орга
нических удобрений- 
Б лагодаря хорош ей орга
низации труда Сонин
ский колхоз вы полнил 
двухм есячное задание. 
Н а поле доставлено 1235 
тонн органики вместо 
1000 тонн.

От Сонинской артели 
не отстаю т П оздняков
ский, М онаковский, Ру_ 
масовский и Тепловский 
колхозы . Эти хозяйства 
использую т на вы возке 
удобрений свой тран 
спорт.

П рим еру передовы х 
хозяйств  долж ны  после
довать все колхозы  и сов
хоз

Маршрут: 
ферма— поле

Основная работа, кото
рую  вы полняю т сейчас 
коробковские хлеборобы, 
— это вы возка удобрений 
на поля. В первой брига
де навоз вы возят Д арья 
А лександровна Ш ароно
ва, А нна П етровна З ай 
цева, А нна В асильевна 
Ш аронова и А нтонина 
М итроф ановна Ф илиппо
ва. Эти колхозницы  еж е
дневно вы полняю т нор
мы, вы возят  по 3,5 тонны 
удобрений в день. А все
го доставлено с ф ерм ы  на 
поля 190 тонн навоза.

И. МИТИН, 
бухгалтер  колхоза.

Конференция работников культуры

Семинар прожектористов
На днях в комитете комсомола судостроительного завода 

состоялся семинар комсомольских прожектористов цехов и 
отделов.

Секретарь райкома комсомола П. Мигунов ознакомил 
собравшихся с Положением «О комсомольском прожекторе». 
Председатель районного комитета народного контроля В М. 
Шульпин рассказал о работе народного контроля, о его .свя
зи с «Комсомольским прожектором», о задачах, стоящих пе
ред «КП». С историей народного контроля в стране ознако
мил присутствующих председатель общезводской группы на. 
родного контроля П. С. Репин.

Председатели цеховых комсомольских прожекторов об
менялись опытом работы.

25 ноября с. г. во Дворце культуры име
ни В. И. Ленина собрались на районную 
конференцию культуры заведующие клуба
ми, библиотеками, работники кинофикации, 
представители партийных, советских и дру
гих общественных организаций.

Перед официальной частью прибывшие на 
конференцию с большим интересом просмо 
трели большую художественную выставку, 
посвященную 50-летию Советской власти.

На районной конференции с докладом 
«ХХШ съезд КПСС и задачи культпросвет
работников» выступил заместитель предсе
дателя исполкома районного Совета депута
тов трудящихся тов. ДОМНИН Ю. К.

Докладчик и выступавшие в прениях от
мечали, что после состоявшегося историче
ского съезда нашей партии многие клубы, 
библиотеки несколько оживили культурно- 
просветительную работу. К руководству 
клубами и библиотеками пришли более гра
мотные и опытные кадры. В большинстве 
населенных пунктах улучшено обслуживание 
кинокартинами.

Заведующий клубом р. пос. Теши тов. 
ВИНОГРАДОВ Г. Я-, рассказав в своем вы
ступлении о подготовке клуба к предстоя

щему 50-летию Советской власти, остано 
вился на недостатках в руководстве куль 
турно-просветительной работы. В районе 
плохо организована, говорит он, методиче
ская помощь заведующим клубами. Недоста
точно четко соблюдается график показа ки
нокартин. На поселке крайне неудовлегво 
рительно работает местное радиовещание. 
Редко на сельской сцене выступают профес
сиональные артисты.

Заведующая сельской библиотекой с. Б-Оку- 
лово тов. БАТАНИНА А. А. поделилась 
опытом работы с читателями.

В обсуждении доклада приняли участие 
зав. Степуринским клубом тов. ЯКУБОВИЧ
С. С., директор районного Дома культуры 
тов. ГУСЕВ В. И., директор кинофикации 
района тов. НОСАКИН В. П., зав. отделом 
культуры райисполкома т- СОТНИКОВ С. Ф.

В заключение выступил секретарь РК 
КПСС тов. БЕДНОВ Н. А.

Конференция приняла решение, направ
ленное на улучшение работы культурно-про
светительных учреждений.

Участники конференции избрали делегатов 
на областную конференцию работников 
культуры.

Посетите нашу выставку
В эти дни в фойе тр еть 

его этаж а Д ворца к у л ь 
туры  им- В И- Л енина от
кры лась  больш ая, инте
ресная вы ставка картин  
м естны х худож ников- по
свящ енная 50-летию Со
ветской власти. Н а вы с

тавке представлено 150 
разл и чн ы х  произведе
ний, отображ аю щ их про
изводство, быт, природу 
города и района- 

Товарищ и наваш инцы ' 
Сегодня вы ходной день, 
у  всех у  вас найдется

свободное время- П осети
те  вы ставку, не п ож але
ете, вы  много увидите 
интересного- Ну, а если 
не сумеете побы вать се
годня, заходите сюда в 
в любой день недели-
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П а рт и й н а я  жизнь

ЗА КАЧЕСТВО ЗАВОДСКОЙ
24 ноября в цехе СК-3 

судостроительного завода 
состоялось открытое пар
тийное собрание, обсудив
шее вопрос о качестве вы
пускаемой продукции.

Известно, что качество 
выпускаемой продукции за
висит от соблюдения тех
нических условий и техно
логического процесса всеми 
исполнителями,—сказал в 

'-евоем докладе начальник 
цеха А. Г. Санаткин.—Од
нако это важное условие в 
нехе соблюдается неудов
летворительно. За десять 
месяцев контрольным аппа
ратом ОТК было составле
но 15 предложений о пло
хом качестве сборочных ра
бот, 11 нарушений техноло
гического процесса свароч
ными мастерами и 47 воз
вратов заявок.

Докладчик и выступившие 
в прениях отмечали, что 
нарушение технологическо
го процесса со стороны бри
гад сварщиков и сборщи
ков происходит из-за сла
бого знания как мастера
ми, так и бригадирами тех
нологии постройки и элект
росварки судов.

Только вследствие несоб
людения технологии и тех
нологического процесса на 
морском участке 40-50 про
центов снимков сварного 
шва оказываются брако
ванными. Не лучше обсто
ит дело со сборочными ра
ботами и на речных судах.

Низкое качество по изго
товлению узлов и секций 
объясняется только тем, что 
старшие и сменные масте
ра ослабили требователь
ность к качеству выпускае
мой продукции, не ведут 
повседневной работы с ис
полнителями.

Коммунист Г. А. Симо
нов в своем выступлении 
сказал:

М А Р К И
—У нас есть бригады, еда. 

ющие свои работы с пер
вого предъявления, за что и 
получают дополнительно воз 
награждение. Это, конечно, 
хорошо. Но плохо то, что 
в цехе допускается брак. 
Часто можно наблюдать, 
когда электросварка произ
водится по незачищенным 
местам, без просушки. Все 
это отражается на качестве 
выпускаемой продукции. 
Необходимо повысить от
ветственность за качество 
не только исполнителей и 
мастеров, но и всех отде
лов цеха.

—Мы, судосборщики, до 
сих пор не понимаем: ка
кое головное судно, а ка- 
к о е—серийное, —з а я в и л 
коммунист Н. В. Каленов. 
—Знаем только исправлять 
брак. Почему? Потому, что, 
начиная с головного и кон
чая последним судном, в 
чертежах имеют место боль, 
шие изменения и техноло
гические неувязки.

Бригадир судосборщиков 
А. И. Терентьев подчеркнул 
в своем выступлении тот 
факт, что частая смена ком
плектовочной ведомости 
приводит к нежелательным 
последствиям.

На собрании выступили 
А. И. Клоков, В. А. Засу
хин, К- В. Ржепик и другие.

В принятом постановле
нии намечены конкретные 
мероприятия по устране
нию брака в работе. Про
шедшее собрание коммуни
стов СК-3 судостроительно
го завода было проникнуто 
одной целью: заводская
марка должна быть делом 
чести всего коллектива це
ха

г. х о м я к о в .

Красивые юбилейные сувениры в честь 50 летия 
Советской власти будет выпускать Тернопольский фар
форовый завод- На тарелочках, вазах, чашках изобра
жены отдельные фрагменты событий Великого Октяб
ря, гражданской и Великой Отечественной войн, тру
довых будней Страны Советов.

На снимке: юбилейная продукция тернопольцев. 
Фото П. ЗДОРОВИЛО. Фотохроника ТАСС.

Ветераны хозяйства
«Здесь ж ивет почетны й 

колхозник». М еталличе
ские пластины  с такой 
надписью  и вы тесанны 
ми на них портретам и 
х о зяев  только что появи
лись на домах хлеборо
бов колхоза «Аудрини» 
Резекненского района 
Л атвии  Евдокии Ц ветко
вой и Тим оф ея В иногра
дова-

Б ольш им  авторитетом  
односельчан пользую тся 
эти ветераны  хозяйства. 
Они добросовестно тр у 
дятся  с первого дня осно
вания колхоза. 450-500 
трудодней — такова, на
пример, среднегодовая 
вы работка Т им оф ея Ви
ноградова. У становлен
ный минимум вы работки 
трудодней из года в год 
перевы полняет такж е Е в
докия Ц веткова.

Реш ением  правления 
артели  передовы м тр у 
ж еникам  первы м  в кол 
хозе присвоено высокое 
звание «П очетный кол
хозник»- А  оно предо
ставляет и больш ие пра
ва. Заслуж и вш и е это зва
ние будут бесплатно 
п ользоваться электри че
ством, отоплением, им в 
первую  очередь вы д ел я
ю тся п утевки  в санато
рии и дома отдыха- А  ес
ли, уй дя  на пенсию, они 
пож елаю т по мере своих 
сил работать, то получат 
за  свой труд  десятипро
центную  надбавку к ос
новной оплате. 
Л атвийская ССР-

(Корр. ТАСС).

А ̂  ______  _________________
НА ВЕРНОМ ПУТИ

Комсомольская организа. 
ция судомонтажного цеха 
является одной из многочи
сленных на судостроитель
ном заводе. Она насчиты
вает в своих рядах 112 че
ловек. В основном это ра
бочие ведущей в цехе спе
циальности — слесари-мон
тажники, работающие на 
постройке речных и морских 
судов, а также токари, 
сварщики.

После отчетно-выборного 
собрания, прошедшего в 
конце августа, работа в 
комсомольской организации 
цеха заметно оживилась. 
Ежемесячно подводятся ито
ги соревнования на лучше
го молодого рабочего по 
профессии. За октябрь луч
шими признаны: из слеса-
рей-монтажников Анатолий 
Рощин, из токарей—Влади
мир Вилков, из сварщиков— 
ударник коммунистического 
труда Николай Иванов. Л у
чшие из лучших награж да

ются Почетными грамота
ми.

Комсомольцы- и молодежь 
судомонтажного цеха заня
ли первое место в. первом 
этапе смотра комсомоль. 
ских организаций по разви
тию массового изобретатель
ства и рационализации в 
честь 50-летия Советской 
власти и Ленинского ком
сомола.

2 ноября на комсомоль
ском собрании был обсуж
ден вопрос о задачах уча
щейся молодежи в 1966- 
1967 учебном году. С док- 

‘ ладом выступил замести
тель начальника цеха Г. И. 
Кандюрин. Вопрос об учебе 
на собрании был поставлен 
не случайно. Из цеха в 
школе рабочей молодежи 
учатся 25 человек, в вечер
нем техникуме—24 челове
ка и трое молодых рабочих 
учатся заочно в высших
учебных заведениях. Соз
дан комсомольский полит, 
кружок «Кругозору Недос

татком является то, что из- 
за плохой явки комсомоль
цев занятия в нем проходят 
нерегулярно.

Секретарем комсомоль. 
ской организации избран 
Владимир Рычев, человек 
энергичный, инициативный. 
Он учился в одиннадцатом 
классе школы рабочей мо
лодежи. И хотя секретарь 
еще молодой и работает 
недавно, но сдвиги в рабо
те в лучшую сторону вид
ны. Заметно поправилось де
ло с уплатой членских взно
сов. Бюро строит свою р а 
боту по плану. Принято в 
ряды ВЛКСМ четыре мо
лодых рабочих. «Комсо
мольский прожектор» про
вел три рейда. В результа
те были вывешены листки 
«КП» на нарушителей дис
циплины, злостных непла
тельщиков взносов и т. д.

Партийное бюро цеха и 
комитет ВЛКСМ завода 
помогают молодому секре
тарю во всех его делах и

начинаниях, нацеливают 
комсомолию на решение 
стоящих перед коллективом 
задач.

Но было бы неправильно 
сказать, что в работе ком
сомольской организации це
ха все идет гладко. Есть 
еще здесь неплательщики 
членских взносов (хотя их 
уже немного). План работы 
бюро страдает неконкрет- 
постью, например, записано 
провести бюро, а с какой 
повесткой дня—неизвестно. 
Были срывы политзанятий 
и так далее.

Несмотря на недостатки, 
комсомольская организация 
судомонтажного цеха—на
верном пути. При постоян
ном контроле и поддержке 
пархийной организации и 
комитета ВЛКСМ комсо
мольцы цеха внесут свой 
достойный вклад в дело 
выполнения плана первого 
года пятилетки.

М. ГУНДОРОВ.

Н А  В А Х Т Е  
П Я Т И Л ЕТ КИ  
На перекличке—  

коллективы цехов
В счет последнего ме

сяца года работают сей
час многие бригады це
хов судостроительного 
завода.

Коллектив сборщиков 
коммунистического тру
да под руководством 
А. И. Шубина уж е седь
мой день работает в счет 
декабря. Не отстает от 
них и бригада коммуни
стического труда, воз
главляемая Г- Г. Ладоно 
вым. Рубщики выполни
ли производственное за
дание этого месяца 18 
ноября- И маляры брига 
ды А- В- Гришиной се
годня подвели итог. Он 
радует. Задание месяца 
выполнено.

О завершении ноябрь
ского плана раньше сро
ка рапортуют в эти дни 
и лучшие коллективы 
других цехов завода- 
Лучшими в социалисти

ческом соревновании, 
развернувшемся между 
бригадами в малярно-до
строечном цехе, идут 
бригада коммунистичес
кого труда по распиловке 
древесины Е. К. Филина, 
бригада столяров Н. Ф. 
Пялина, коллектив плот, 
ников, возглавляемый 
коммунистом А. Г. Ели. 
сеевым-

По итогам третьего 
квартала бригады кузне
цов кузнечно -прессово
го цеха, возглавляемые 
П. И. Храбровым и В -11. 
Логиновым, заняли пер
вое место в развернув
шемся социалистическом 
соревновании навстречу
50-летию Советской вла
сти. 177 процентов—та
кова цифра выполнения 
задания.

Сейчас бригады трудя 
тся в счет второго года 
пятилетки. Хороший ус
пех судостроителей!

В. ГРЕВ.
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В системе мероприятий, направ
ленных на повышение высоких 
урожаев сельскохозяйственных 
культур, вряд ли можно переоце
нить значение хороших сортовых 
семян. Посев высококачественны
ми семенами лучших райониро
ванных сортов—крупный и наибо
лее доступный каждому хозяйст
ву резерв увеличения производст
ва и повышения качества продук
тов земледелия. Высевая сортовые 
семена, мы можем повысить уро
жайность на 20-30 процентов.

Наш колхоз полностью пере
шел на сортовые посевы лучших 
районированных сортов озимой 
пшеницы, ржи, гороха, яровой 
пшеницы и овса.

Опыты наших хлеборобов пока
зывают, что разница в урожае ме
жду сортовыми и рядовыми посе
вами составляет 2,5-3 центнера с 
гектара. Так, например, в 1963 го
ду урожай озимой пшеницы (ря
довой) составил 10 центнеров с 
гектара, а урожай озимой пшени
цы районированного сорта «Уль- 
яновка» составил 13,5 центнера с 
каждого гектара.

Большой эффект дают посевы 
семенами повышенных репродук
ций. В 1966 году урожайность 
озимой ржи сорта «Казанская», 
посеянной на площади 40 гекта
ров семенами второй репродук
ции, составила 19,2 центнера с

гектара. На соседнем же участке, 
где высевались семена массовой 
репродукции ( в таких же усло
виях и при такой же агротехни
ке), урожай ржи составил 10,2 
центнера с. гектара.

Хорошие семена—это не только 
высокий урожай, но и немалые 
дополнительные доходы. Сдавая 
государству сортовое зерно, кол-

семян. В результате—бригада 
ежегодно получает урожаи более 
высокие по сравнению с осталь
ными.

Коробковские хлеборобы пом
нят, что сортовые семена повы
шенных, репродукций тогда ока
жут сильное влияние на увели
чение урожайности, когда они бу
дут доведены до кондиций перво-

СОРТ и УРОЖАИ
хозы получают сортовую надбав
ку. Выгода, как говорится, налицо.

Интенсификация сельскохозяй
ственного производства требует 
повседневного внимания семено
водству. Вот почему наши колхоз
ники проявляют большую заботу 
о нем. Размножение сортовых се
мян зерновых культур в нашем 
хозяйстве возложено на семено
водческую бригаду, которую воз 
главляет опытный хлебороб А. И. 
Карпов. За бригадой закреплены 
участки, зернохранилища, зерно
очистительная машина, посевные, 
уборочные машины и транспорт
ные средства. Члены семеновод
ческой бригады обучаются агро- 

'технике выращивания сельскохо
зяйственных культур и сортовых

го и второго класса посевного 
стандарта. Вот почему все семе
на в колхозе очищены и отсорти
рованы, то есть полностью подго
товлены к посеву.

Полюшко-поле... Все планы в 
расчете на него. Но мы лишь-в 
малой степени используем его воз
можности. А они поистине без
граничны. Надо только видеть их, 
умело ими распорядиться.

Интенсивное ведение полевод
ства—это не одно какое-то меро
приятие, пусть даже самое эффек. 
тивное. Это длинный ряд звеньев, 
связанных в единую цепь. Допус
тим, что и структура посевов 
удачна, и севооборот есть, и удоб
ряются почвы как следует, а ес 

ли семена плохие, то будет ли 
прок от всего этого?

Еще недавно мы гордились, что 
озимая пшеница у нас сортовая, 
сорта «Ульяновка». И было чем 
гордиться. Урожай ее на несколь
ко центнеров превышал существу
ющие. тогда сорта. В настоящее 
время более перспективным сор
том в условиях нашего района яв
ляется озимая пшеница «Горь- 
ковская-52». Внедрение этого сор
та в производство даст возмож
ность получать значительное ко
личество высококачественного 
зерна пшеницы,

А взять другие культуры. Яро
вая пшеница «Горьковская-20», 
овес «Льговский», горох «Горь- 
ковский-21», гречиха «Калинин
ская» также считаются в настоя
щее время перспективными сор
тами. И нам предстоит еще боль
шая работа по быстрейшему раз
множению семян этих сортов.

Семеноводство—зеркало хозяй
ства. Поэтому перед полеводами, 
механизаторами и руководителя-, 
ми колхоза стоит задача — на
учиться выращивать семена райо
нированных сортов и создать их 
фонды. А это и есть путь к интен
сивному ведению земледелия.

ГЛ. ПОЛЕЖАЕВА, 
агроном Коробковского колхоза.
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С к о т у — с ы т у ю  
и т е п л у ю  з и м о в к у

Когда разговор зашел о 
животноводах, Анастасия 
Васильевна Мочалова ожи
вилась:

—Они у меня молодцы,— 
сказала она,—работать уме
ют.

Об этом говорят и пока
затели животноводов Куга- 
ринской фермы. Например, 
доярка Анна Афанасьевна 
Рыжова получила за 10 ме
сяцев от каждой коровы по 
2127 килограммов молока, 
а Александра Федоровна 
Брыкина—по 1760 кило
граммов. Средний надой от 
коровы по Кутаринской фе
рме составил 1750 кило
граммов, тогда как в це
лом по Поздняковскому кол
хозу он выразился в 1352 
килограммах.

Успех не случаен. Кута- 
ринские доярки добросове
стно ухаживают за корова
ми, своевременно поят и 
кормят их, А потом коровы 
у них все высокоудойные. А 
создавалось это высокопро
дуктивное дойное стадо го
дами путем отбора молод
няка и раздоя первотелок.

Опыт кутаринцев по раз
ведению высокоудойных ко
ров заслуживает большого 
внимания. Однако методы 
народной селекции не нахо
дят применения на других 
фермах. Хуже того, на Ку
таринской ферме для жи
вотноводов созданы тяж е
лые условия.

Возьмем рацион. Он для 
всех коров одинаков. И это 
уже неправильно. Рацион 
для животных должен со
ставляться с учетом их жи
вого веса. Кутаринские ко^ 
ровы крупные—по 400-500 
килограммов весом каж дая, 
а поздняковские—по 350- 
400 килограммов. И полу

ЗАБЫТАЯ ФЕРМА
чается, что кутаринские ко
ровы недокармливаются. 
Такая несправедливость со 
стороны зоотехника М. В. 
Колосова и председателя 
колхоза А. А. Мичурина 
возмущает доярок.

Есть у животноводов и 
еще ряд претензий к руко
водителям колхоза. На фер
ме до сих пор все работы 
выполняются вручную, О 
механизированной дойке, 
раздаче кормов или уборке 
навоза доярки уже речи не 
ведут. Они просят одного— 
обеспечить вдоволь скот во
дой.

Животноводы носят во
ду из колодцев, которые 
наполовину обвалились. Да 
и воды в них не всегда хва
тает, чтобы напоить 150 го
лов крупного рогатого ско
та.

—Будет вода,—заявляет 
председатель колхоза А. А. 
Мичурин.

Но со дня первого такого 
заявления прошло два го- ^ 
да,а механизированную по
дачу воды доярки видят 
только во сне. Такое уж 
правило у руководителей 
колхоза: начинать и не до
водить дело до конца.

Работа по механизации 
водоподачи была действи
тельно начата. Было прело
жено 500 метров наружно
го водопровода, куплей 
кормозапарник. И на этом 
правление артели постави
ло точку. Затраты произ
ведены, а толку нет.

Тяжело работать живот
новодам в таких условиях.
С утра до вечера они на_ 
ферме. Об отдыхе думать 
не приходится. А если бы и

захотел культурно отдох
нуть, то негде. Красного 
уголка на ферме нет.

К животноводам меся
цами не заглядывают ни 
культработники, ни агита
торы, ни руководители кол
хоза.

—Председатель пас избе
гает,—говорит бригадир
А. В. Мочалова,— боится, 
что мы выскажем все набо
левшее. А мер не принима
ет,

—А вы напишите обо всем 
в газету,—предложила мне 
А. А. Рыжова.—Наш пред
седатель грамотный, газеты 
читает. Может, после этого 
он сделает выводы.

И я выполнил просьбу 
животноводов.

Н. ЧЕРНОВ, 
главный зоотехник управ
ления.

М А С Т Е Р  У Ч А С Т К А
Вы занимаетесь дома хо

зяйственной работой, и 
вдруг гаснут яркосветящие- 
ся электролампочки. Вы 
огорченно вздыхаете и вы
зываете дежурного элект
рика. Неисправность устра
нена, и квартира снова полна 
света. Потом встречаетесь 
с человеком этой профессии 
на заводе. Он опять тянет 
проводку, подключает к се
ти только что установленное 
новое оборудование. Дня не , 
проходит, чтобы вы не виде
ли человека специальности 
электрика.

Но мало кто знает, что 
люди, выполняющие этот 
большой объем работ, гру
дятся на участке мастера

Алексея Петровича Захаро. 
ва в энергоцехе судострои
тельного завода, что их все
го семнадцать.

Мы расскажем вам о них, 
познакомим с их мастером.

Он пришел в энергоцех в 
1956 году. Начал с электро
монтера. За пять лет рабо. 
ты дошел до мастера. Сей
час Алексей Петрович приз
нанный всеми специалист.

Стать им помогла настой, 
чивость, с какой осваивал 
профессию, любовь к ней, 
учеба в техникуме. Да, се
годня он мастер, к которому 
обращаются за помощью.

Агитационная работа—ос
новной участок работы сре
ди людей, и недаром воз

главить ее доверили Алек
сею Петровичу. Почему 
опять ему? Он коммунист.

Успех этой работы может 
быть доказан тем, что участ. 
ку еще ни разу не было за
мечаний в нарушениях про
изводственной дисциплины. 
Да и какие могут быть на
рушения вот у таких людей, 
как член партии Михаил 
Сергеевич Ворошилов., Вла_ 
димир Ильич Гришин, ком
сомолец Александр Кузьми. 
чев, Сергей Михайлович 
Гудков и другие рабочие 
участка. Ведь все они стара
ются быть похожими на сво. 
его мастера, а отсюда и ус
пех коллектива.

А. КАЗАНЦЕВ,

Шестнадцать лет упра 
вляет портальным к р а 
ном в Ростовском речном 
порту ударник коммуни-, 
стического труда Нико
лай Петрович Ярошенко. 
Быстро, своевременно 
разгружает он суда, з а 
гружает вагоны.

Ростовский речной порт 
—один из крупнейших в 
стране- Только в нынеш 
нюю навигацию речными 
и морскими судами, при
ходящими в порт, пере 
везено сотни тысяч пас
сажиров и миллионы 
тонн народнохозяйствен 
ных грузов.
Фото в  ТУРБИНА

Фотохроника ТАСС.
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Активно идет подготов
ка к Всесоюзному фести
валю народного искусст
ва в Тернопольском госу
дарственном медицин
ском институте- Здесь со
зданы различные круж
ки художественной само
деятельности, организо
ван ансамбль танца- Сту
денты уж е подготовили

большую концертную 
программу танцев наро
дов СССР и зарубежных 
стран.

На снимке вы видите 
участников ансамбля 
танца, студентов Вален
тину Мирчук и Ярослава 
Бакалейко.
Фото П. ЗДОРОВИЛО.

Фотохроника ТАСС.

2.7.Ч
Боевой пост

Ч Ж С Г О В Ы X
Полтора года назад лич

ный состав крейсера «Сверд
лов» Краснознаменного 
Балтийскою флота получил 
письмо от Акулины Алек
сандровны, матери Ивана 
Чистова, погибшего в дни 
Великой Отечественной вой
ны на боевом посту, и навеч
но зачисленного в списки 
личного состава корабля. 
Акулина Александровна пи
сала:

«У меня к вам просьба. 
Решили мы на семейном со
вете моего внука Владими
ра 1947 года рождения, сы
на старшего брата Вани, по
слать служить на ваш ко
рабль. Он сейчас усердно 
готовится к службе на фло
те. Большая для него будет 
честь встать на боевой пост 
дяди. Он окончил десяти
летку, работает на заводе, 
учится заочно в техникуме».

И вот на днях, в селе Н а
тальино состоялись торжест
венные проводы комсомоль
ца Владимира Чистова. Он 
направляется для прохож
дения службы на крейсер 
«Свердлов», где служил 
Иван Васильевич.

...Утром 3-го мая 1943 го
да матрос Иван Чистов за
ступил на боевой пост. Нем
цы стояли под Ленинградом 
всего в нескольких километ
рах. Город ежедневно обст
реливался из сотен орудий. 
Иван Чистов нес охрану не
фтебазы, когда шквал огня 
обрушился на этот район. 
Матрос не ушел с поста, ос
тавался на нем до послед
них минут, свято выполняя 
свой воинский долг.

Сегодня матрос Иван Чи
стов навечно зачислен в от
деление артиллерийских 
электриков первой башни 
главного калибра крейсера. 
Он и сегодня живет среди 
моряков.

Носят в своих сердцах 
имя героя-матроса и его зе
мляки натальинцы. Бывшая

улица Зеленая переименова
на в улицу матроса Ивана 
Чистова. Пионерская орга
низация школы, где он учил
ся, носит ныне его имя.

И вот сегодня выпускник 
этой же школы Владимир 
Чистов идет служить на бо
евой корабль.

С напутственным словом 
выступают председатель 
сельского Совета, член рай
онного Совета ветеранов 
комсомола Анисья Михай
ловна Иванцова, секретарь 
районного комитета комсо
мола П. Мигунов, секретарь 
комсомольской организации 
судомеханического цеха, где 
работает Владимир, Иван 
Рыбаков:

—Каждый в цехе знает 
Владимира как отличного 
товарища, хорошего специа
листа. Он неплохой токарь. 
За плечами уже есть рабо
чий стаж. Работу совмеща
ет с учебой в судомеханиче
ском техникуме, — говорит 
секретарь комсомольской 
организации.—И за что бы 
ни взялась молодежь, среди 
нее был Владимир.

...Комсомольцу вручают 
Грамоту РК ВЛКСМ за хо
рошую работу и активное 
участие в общественной жи
зни своего цеха., о т ' имени 
обкома ВЛКСМ и райвоен
комата дается направление...

Да, пройдет немного вре
мени, и комсомолец Влади
мир Чистов даст присягу 
Родине, клятву, которую да
вал 14-го июня 1942 года 
его дядя, матрос Иван Чис
тов:

«...Я клянусь добросовест
но изучать военное дело... 
клянусь защищать границы 
Родины, отстаивать их му
жественно, умело, С досто
инством и с честью...».

Клятву дает комсомолец 
молодого поколения, при
нявший эстафету мужества 
и геройства.

В. ГРУЗДЕВ.

А за  что т о г д а
п о

штату?!
Дядя Федот о быте речь* ведет

Пом по быту на заводе 
Должен думать о народе-
Где живут, и как едят.
Есть ли садик для ребят
Говорят, что этот ПОМ- 
Разделил недавно дом:
Кто в хорошей жил квартире— 
Тот расширился пошире.
Ну, а кто поменьше в весе—
Тот при том же интересе.
Недовольство есть в народе 
О столовой на заводе
Люди знать должны о том,
За нее в ответе ПОМ.
Но тот ПОМ-, в шпаргалку глядя, 
Обвинял с трибуны «дядю»:
«Щи холодные и каша?
—В этом, мол, вина не наша-
—В зале очередь, толкучка?
—Ну, а я причем? Получка!

—Не работают мармиты?
Не горят электроплиты?

—Но причем, позвольте, Я? 
Это служба не моя!»
А за что ж тогда по штату 
Получает он зарплату?
Безобразия в столовой— 
Это ведь вопрос не новый.
И газета уж немало 
Это все критиковала.
Но беда вся, видно, в том— 
Не читает их наш ПОМ.
ПОМ. по быту на заводе 
Должен думать о народе:
Где живут, и как едят, 
Есть ли садик для ребят.
Если ж он о том забудет 
И заботиться не будет...
Что тогда?
Глядят, глядят—
Самого, возьмут,
Съедят.

В. МАРКОВ.

Во Дворце культуры им. 
Ленина дважды в неделю 
собираются детские техни
ческие кружки—авиа- и су
домодельный. Их работа 
очень интересна. Члены кру
жков учатся читать чертежи 
и создавать по ним детали. 
Каждый кружок занимает
ся своим делом. Судомоде-

Умелые руки

Бобровые 
поселения

В западных районах 
Карелии обнаружены не
ведомые здесь раньше 
бобровые поселения- П у
шистые зверьки построи
ли шестьдесят «хаток» 
высотой до полутора мет
ров и диаметром (у ос
нования) до двух с поло
виной метров. Новоселов 
уж е около 250.

Сначала зоологи пред
положили, что бобры пе
реселились сюда в поис
ках пищи из соседних 
мест. Но дальнейшие ис
следования привели био
логов к другому выводу: 
в Карелии появились ка
надские бобры, пришед
шие сюда из Финляндии. 

%
Они крупнее европей

ских бобров, у них и бо
лее широкий хвост, уко
роченный узкий нос и бо
лее темный мех.

Первые поселения ка 
надских бобров были об 
наружены на озере Ка 
расярви и реке Киттен 
Йоки (близ государствен 
ной границы с Финлян 
дией). Теперь их «хатки» 
можно встретить за сто и 
сто двадцать километров 
восточнее.

(Корр. ТАСС).

листы строят корабли, авиа
моделисты—самолеты и ра
кеты. Через два года состав 
кружков обновляется. Сей
час в них большинство ребя
та, но есть и девочки.

Моделисты могут похва
литься своими успехами. 
Только с областных соревно
ваний этого года команды 
обоих кружков привезли
немало призов. Сейчас они 
заняты подготовкой к лету, 
к соревнованиям. Среди мо

делей судов можно отметить 
модели подводных лодок, 
резино-моторных судов из 
пенопласта, которые ребята
ми делаются впервые.

3  помещении этого круж
ка можно увидеть модель 
судна на воздушной подуш
ке. Весной будет предприня
та попытка отрегулирова- 
ния и его пуска. Начата 
также постройка радио
управляемого корабля.

В. КОРЧИН.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
27 НОЯБРЯ

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 10.00- 
«Будильник». 10.30—Гимнастика 
для женщин. 11.00—«Заниматель
ная азбука». 11.30—«Бег време
ни». (Таллин). 12.15—Для школь
ников. «Путь к музыке». (Ленин
град). 14.10—«Город мастеров». 
Художественный фильм. 15.30— 
Для воинов Советской Армии и 
Флота. «Как тебе служится». 
(Тбилиси), 16.00—«Музыкальный 
киоск». 16.30— «Таким оно будет». 
Телеочерк. (Львов). 17.00—1Тан

цевальный коллектив Централь
ного Дома культуры профтех
образования Москвы. 17.30—«Мо
сковский Кремль вчера и сегод
ня». Оружейная палата. 18.00— 
«Свет и тени». Международная 
программа. 18.50—«Новости дня». 
Киножурнал. 19.00 — Концерт, 
20.00—На Кубок Европы по бок
су СССР—Польша. Передача из 
Лодзи. В перерыве—Телевизион
ные новости. 22.40—Музыкаль
ный маяк.

Редактор С. А . КАРНАЕВ.

ОБЪЯВЛЕНИЯ
Навашинскому автохозяйству 

срочно требуются кондукторы 
для работы на автобусах и шо
феры 1, 2 и 3 класса для работы 
на автобусах и грузовых маши
нах.

АДМИНИСТРАЦИЯ.

Навашинской базе хлебопро
дуктов

на постоянную работу требу
ются грузчики с оплатой по 
сдельно-премиальным расценкам.

Обращаться по адресу: г. На- 
вашино, база хлебопродуктов 
заготзерно к директору.
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